
6月 定例教育委員会会議録 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（１）開会日時  令和 4年 6月 27日（月）9時 30分 

（２）開会場所  市役所別館 2階会議室 

（３）閉会日時  令和 4年 6月 27日（月）11時 40分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 木下 尊雅 

委 員 渡辺 美佐子、池田 佐恵子、髙木 義則、常深 陽子 

 

 

3 欠席者の氏名 

なし 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く会議に出席した者の氏名 

教育部長 石橋 小百合、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 小川 明也、 

教育指導室長 松元 浩一郎、社会教育課長 荒木 俊幸、文化振興課長 吉岡 賢生、 

指導主事 松本 直大、教育総務課教務担当 横田 つくし 

 

 

5 傍聴人 

 0人 

 

 

6 会議に付した事件 
なし 

 

 

7 協議事項 

（１）令和 3年度那珂川市教育委員会点検評価報告書（案）について 

・小森教育総務課長説明 

      地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26条第 1項の規定に基づき実施 

するものである。この点検及び評価については、「那珂川市教育施策要綱」に掲 

げる教育の基本目標の実現性や住民の視点に立った効果的な教育行政の推進が 

図られているかについて検証することを目的としている。 



    ・各所管課長から説明 

    ・質疑、意見 

（委員）「安全教育の推進」に関することで、最近那珂川市において猿や猪などの

野生動物が多く出没している。児童生徒の通学時の安全性が心配される

が、どのような対策をしているのか知りたい。 

（学校教育課長）野生動物が確認された場合は、産業課に連絡が入ることになって

おり、登下校中であれば産業課から学校に注意喚起を行う対応を取って

いる。近年は猿や猪による児童生徒の被害報告はないが、今後も校園長会

などにおいて、更なる注意喚起を行っていく。 

（委員）同じく「安全教育の推進」に関することで、全国的に水路に流されてしま

う事故が多発している。未然に防ぐことができるよう、校園長会において

通知をしてほしい。 

（学校教育課長）登下校中の天候が悪い場合の判断は、各小中代表校長と連絡を取

りながら行っている。今後もその都度天候を確認し、学校と連絡を取り合

うようにしていく。 

（委員）「ICT 教育に係る環境整備」に伴うオンライン授業について、自宅からオ

ンライン授業を受ける場合で画面上に様々なものが共有される場合は、

これまで通り画面越しでしか見ることができないのか。 

（学校教育課長）現段階ではそうであるが、今後はクロムブックをなるべく多く配

置し、教職員が iPadと併せて授業が行えるようにしていきたいと考えて

いる。 

（委員）オンライン授業の進捗状況が各学校によって異なること、また、ICT機器

を用いることによって連絡手段が簡素化され楽になった部分もあるが、

その分先生とのコミュニケーションが取りづらくなっていることが気に

なる。 

（教育指導室長）オンライン授業については現在、学校によって進捗状況が異なり、

差があるのは確かである。ICT機器を使うことによって多様な学習機会を

与えることができる一方で、不登校児童の不登校状況を長期化させる懸

念もある。そのため、学校や個別の対応を取っている状況である。 

（委員）不登校状況の長期化の懸念もあるが、子どもの状況に応じた選択肢を増や

していただき、例えば別のクラスのオンライン授業を受けることができ

るなど、様々な方法を児童や保護者が相談できるような体制を作ってい

ってほしい。 

（学校教育課長）各小中学校の ICT 推進委員が集まる ICT 推進委員会を定期的に

行っているため、今後も各校の状況を説明しながら、各児童生徒の実態に

応じた対応の共有を図っていく。 

（委員）「家庭の教育力向上」におけるモデル校 3校とはどこのことか。 

（社会教育課長）地域学校協働活動を推進している安徳小学校、南畑小学校、片縄



小学校である。 

（委員）点検と評価については全体的な文書の整理、整合性を取ってほしい。 

 

 

8 報告事項 

（１）教育長報告 

ア 福岡県市町村教育委員会教育長会議報告 

   ・木下教育長が報告を行う。 

  イ 5月管内教育長会議報告 

・木下教育長が報告を行う。 

ウ 6月管内教育長会議報告 

・木下教育長が報告を行う。 

・質疑 

（委員）「働き方改革」について、教職員にとって保護者対応も大きな業務のひとつ。 

教育委員会のバックアップを引き続き行っていってほしい。 

（２）部長報告 

ア 令和 4年第 2回那珂川市議会定例会一般質問について 

   ・石橋教育部長が報告を行う。 

 

（３）学校教育関係報告 

ア 教育総務課 

(ア)  令和 4年度那珂川市同和問題啓発強調月間の取組について 

   ・小森教育総務課長が報告を行う。 

(イ)  第 72回「社会を明るくする運動」の取組について 

   ・小森教育総務課長が報告を行う。 

イ 学校教育課 

(ア)  学校におけるマスクの着用の考え方について 

   ・小川学校教育課長が報告を行う。 

 (イ)  運動部活動の地域移行について 

   ・小川学校教育課長が報告を行う。 

(ウ)  新型コロナウイルス感染症に伴う小中学校臨時休業等について 

   ・小川学校教育課長が報告を行う。 

ウ 教育指導室 

(ア) 那珂川市立小・中学校等児童・生徒指導支援員設置要綱について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

（イ）那珂川市かわせみ杯運営委員会設置要綱について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

 



（ウ）令和 3年度Ｎスぺ講座の実施報告について 

・松本指導主事が報告を行う。 

 (エ) 第 28回那珂川市「かわせみ杯」について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

(オ) 令和 4年度イングリッシュデイについて 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

(カ) 令和 4年度体験型英語学習推進事業について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

 

（４）社会教育関係報告 

ア 社会教育課 

(ア) 令和 4年度高砂大学について 

      ・荒木社会教育課長が報告を行う。 

(イ) スポーツフェスタ・なかがわ 2022 第 40回水泳競技大会の実施状況について 

      ・荒木社会教育課長が報告を行う。 

 

イ 文化振興課 

(ア) 日本遺産「西の都」を巡る古代日本の土木遺産 in春日・那珂川について 

    ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

（５）各課共通事項 

ア 令和 4年度教育関係発注工事調書について 

・小森教育総務課長、荒木社会教育課長及び吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

9 次回教育委員会の日程について 

（１）次回定例教育委員会の日程について 

 

 

10 その他 

 

 


